









mengantarkan seorang istri berangkat bekerja di pabrik, dia juga langsung bekerja. Jadi apabila sudah mempunyai anak balita yang bisa ditinggal mereka titipkan kepada neneknya.

## **B. Ekonomi Compang-Camping**

Pilihan sendiri seorang suami tidak semua bisa sesuai dengan yang diharapkan. Seperti halnya keluarga Sasa (16 tahun), dia melakukan pernikahan dini karena hamil diluar nikah. Sejak anaknya dalam kandungan empat bulan suami menghilang entah kemana. Keluarga suaminya juga tidak mengetahui keberadaan anaknya. Sekarang Sasa (16 tahun) tinggal bersama kedua orang tuanya, dan semua kebutuhannya masih ditanggung orang tua.

Dengan keadaannya sekarang dia belum bisa membahagiakan kedua orang tuanya. Saat melahirkan dibidan prantek Dusun Gandu, orang tua Sasa meminta bantuan untuk keringanan persalinan karena penghasilan hanya dari hasil bertani. Untungnya, proses persalinan berjalan dengan baik dan Sasa melahirkan seorang anak laki-laki. Semua kebutuhan saat tasyakuran anaknya juga di tanggung orang tuanya. Walaupun dari keluarga yang kurang mampu, semaksimal mungkin ibunya merawat anak dan calon cucunya sampai lahiran.













Oleh karena itu, pendidikan merupakan salah satu pijakan untuk melakukan perubahan. Suatu pendidikan menjadi kemampuan yang sangat berharga bagi peningkatan kualitas kemajuan suatu manusia. Penguasaan pengetahuan dan sekaligus penerapannya haruslah seimbang. Jadi seharusnya posisi pendidikan mendapat perhatian yang lebih, karena masyarakat yang maju berawal dari SDM (Sumber Daya Manusia) yang berkualitas dan berwawasan luas.

Kenyataan seperti ini tentu menguntungkan bagi perempuan. Pikiran negatif masyarakat akan membatasi ruang gerak perempuan. Menjadikannya semakin bodoh dan terbelakang, karena tidak diberi kesempatan mendapatkan pendidikan. Kondisi ini pada akhirnya akan membuat perempuan menjadi bergantung pada laki-laki. Ketergantungan semacam ini dapat membuat pihak laki-laki berbuat semena-mena.

Seorang anak perempuan yang dipaksa untuk menikah di usia dini membuatnya kehilangan hak untuk mendapatkan pendidikan yang lebih tinggi. Akan tetapi, perempuan korban nikah dini juga tidak bisa menolak keinginan orang tua untuk menikahkan mereka, karena daripada berdiam diri di rumah lebih baik menikah. Walaupun pernikahan juga harus memiliki kesiapan emosional dalam keadaan yang baru karena kehidupan mereka nanti juga akan berubah.